

# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

## LOS OBREROS

La crisis obrera se vá haciendo general; en Madrid recorren las calles pidiendo trabajo y demandando limosna, y algunos de ellos en grupos amenazadores; se ha habierto una suscripción para socorrerlos y en los cuarteles se les dá rancho y pan. El alcalde ha prometido darles trabajo y el Ayuntamiento estudia obras para darlos trabajos; pero como la necesidad es urgente y el hambre apura, la situación de los obreros es desesperada.

En Jerez se temen alteraciones del orden público y es muy probable que se declare el estado de sitio; los municipales han dado varias cargas sable en mano, produciéndose grandes alborotos, pues los obreros se parapetan y luchan á pedrada limpia, siendo muchos centenares los que piden pan y trabajo.

La crisis obrera, pues, presenta muy alarmantes caracteres y el Gobierno no acierta á resolver tan difícil problema, porque siendo la necesidad del hambre tan apremiante, no es posible esperar al largo y pesado expedienteo de que van precedidas las concesiones de créditos para obras.

La situación, es, pues, comprometedísima. Mientras en Algeciras y en Canarias se gasta á más y mejor.

Así es el mundo.

## Enemigos de la Patria

Ahora que está en vigor la llamada ley de jurisdicciones, salvaguarda—dicen algunos—de la intangibilidad de la Patria y del Ejército, conceptos no siempre aparejados y congruentes, hemos de decir que si acaso, convendría examinar la política que realizan los titulados liberales, porque una gran parte de la opinión nacional cree y afirma que es la más opuesta y hostil al prestigio y unidad de la Patria.

Ya antes de ahora, eses, que fracturaron las puertas de entrada á la pro-

piedad, del lenguaje, llamándose liberales y demócratas perdieron ó dejaron ir ó entregaron las colonias, haciéndose reos, de esta suerte, del mayor castigo que pudiera imponerse á cualquier inofensivo y platónico bizkaitarra ó catalanista.

Y ahora, haciendo ampliamente el excidio de la Patria, siguen en línea recta el camino indicado para consumarlo, abandonándose á una política puramente familiar y dinástica, mirando impassibles el hambre del pueblo, preparando, unos aranceles ruinosos para el País—Moret es especialista en eso de favorecer los intereses aduaneros de las grandes casas productoras del Extranjero—y abandonando de todo en todo cuanto puede prestigiar, sostener y subir el decaído concepto de nuestra nación.

## ¿Es silenciosa ira?

A los obreros hambrientos de Madrid, se les ha ocurrido no querer aceptar el rancho que se les proporciona en los cuarteles. Infinidad de ciudadanos emigran al Brasil, despoblando nuestro territorio. Gran número de propietarios se preocupan de cobrar la renta y no de mejorar los procedimientos del cultivo. En Andalucía el hambre ha causado muchos estragos entre la clase desheredada. En el resto de los pueblos españoles existe el ejército del trabajo, sintiendo los efectos de una degenerada vida que le es imposible poder sobrellevar, pero sin embargo sufre y calla, con la boca seca y el estómago vacío. No se les ha ocurrido todavía levantar sus brazos nervudos, ni proferir una sola palabra de rencor contra la tiranía que les mata y aniquila.

Los hombres de la alta preza social, llaman á estas maldades de abandono criminal, errores del problema económico, pero nada más. Hasta ahí llega su filosofía humana, preocupándose poco ni mucho de eximirse con hechos positivos del gran crimen social y humano que cometen á sabiendas y en el que son los primeros factores.

Y el día de la Justicia, tan deseado durante siglos, sin aparecer. Los legisladores no han hecho leyes ni códigos que castiguen esa clase de delitos, pero en

cambio, se han preocupado de garantir la propiedad y dibujar una fórmula de los deberes de unos, con la sumisión servil de otros, que el sentido común no comprende y la conciencia honrada de todo hombre consciente rechaza. Ante estas monstruosidades sociales y humanas, solo tiene un deber que cumplir el ciudadano hambriento, con arreglo á la necesidad legítima de conservación y de vida: restablecer el imperio de la Verdad, del Derecho y la Justicia.

Hasta hoy sigue la mayor calma; mientras, el hambre y la miseria aprieta, la carga de pesares aumenta sobre los infelices hijos del pueblo, y se les trata no ya como á los brutos sino como algo menos, que afronta y rebaja la condición del hombre.

En vano pide amor, clama por la justicia, pide pan y trabajo. Es inútil; se le responde con el fusil y con el látigo, con el desprecio más frío é infame.

¿Qué hacer?...

Mirad al pueblo moscovita, las bombas han estallado; entre la metralla, de sus explosivos han volado miembros humanos hechos girinos, salpicando con su sangre la blanca nieve que cubre aquellas calles. El odio que ellos mismos inspiraron, los pulverizó.

¡Mirad, tiranos, al país ruso, y ved cómo los locos de hambre y de dolor acaban con sus verdugos!...

En nuestro país, hasta hoy, sigue la mayor calma; mientras el hambre aprieta y la carga de pesares ahoga al pobre, al bruto humano...

Gabriel de MEDINA.

## Ni se administra ni se gobierna

Es evidente el desbarajuste en todas las esferas políticas y de la Administración.

No hay más que componendas ó convencionalismos para solucionar los más graves é importantes problemas de interés nacional, prevaleciendo no éste, logrando éxito las ambiciones personales, el caciquismo regional ó del pueblo, esas plagas que vienen siendo la base para tramitar y fallar los asuntos en la mayoría de las dependencias del Estado, de las provincias y municipales.

La legalidad, el derecho, y hasta la justicia en determinados casos cuando intermedian políticos influyentes que pretenden estorbar la sagrada misión de los Tribunales, suelen eclipsarse por la funesta presión ejercida sobre funcionarios altos y bajos que desearían obrar correctamente. La Administración municipal, en casi todas las provincias, es un conjunto de inmoralidades; la de Madrid tampoco aparece diáfana, aun cuando sus alcaldes y concejales prometen exquisito celo y honrada gestión.

¿En qué consiste? A nuestra humilde opinión, el mal está en el organismo de las oficinas centrales encargadas de vigilar los actos de todas las subalternas, así en lo concerniente al Estado como á los Ayuntamientos.

...

Llevamos ocho años, después del de los desastres en las colonias ultramarinas, en cuyo largo período gobernaron diferentes prohombres de los partidos monárquicos. Sus programas de regeneración, del imperio de la legalidad y de descuajar el caciquismo acabando con la farsa, con la mentira, fueron escritos en Gacetas, en discursos de la Corona, en las Cortes, en eloquentes oratorias ante ese Templo de las leyes...

¿Que queda de tanta palabrería?

Una Administración completamente desquiciada, un Parlamento pleorado de intrigas per sonales y donde la iniciativa del representante del país para fiscalizar actos gubernativos ó administrativos, encuentra todo género de trabas y de disgustos.

En resumen, el régimen de nuestra desgraciada España está enfermo, el mal se va haciendo crónico; no hay médicos con ciencia para aplicar remedios enérgicos.

La Prensa de plana mayor llena sus columnas con extensos relatos de crímenes, con listas de damás elegantes concurrentes á fiestas, con Pepas y Pepes notables que celebraron al Santo patrón de la iglesia.

Hay un consuelo, sube la Bolsa; el negocio, con el papel dinero, no se asusta an-

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragio, y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja.

Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

fuerzos inauditos y trabajaban día y noche completamente á oscuras, pasando por encima de los cadáveres de sus compañeros.

Estos últimos días han dicho que oían grandes estampidos, lo cual aumentaba su desesperación, por suponer que se habían reanudado los trabajos, y que no acordándose ya nadie de ellos, forzosamente tenían que perecer de hambre.

Cuando estaban ya desesperados, una corriente de aire les hizo enloquecer de alegría.

El descubrimiento fué verdaderamente casual, porque ya nadie, después de la extracción de los últimos cadáveres, imaginaba el terrible suplicio que aquellos catorce desdichados estaban pasando en el fondo del pozo.

Tres de los obreros aparecidos se hallan en buen estado de salud; hay uno enfermo, y los restantes se sienten muy débiles.

Dicen que han podido salvarse gracias á la corriente de aire de los venti-

ladores colocados para realizar los trabajos de salvamento.

El jefe de la brigada dice que inmediatamente después de oír una explosión se refugiaron todos juntos en un rincón apartado, en donde quedaron incomunicados y á oscuras.

En esta situación permanecieron ocho días, alimentándose con la corteza de los postes.

Después, aunque les era muy difícil orientarse á causa de la oscuridad, pudieron llegar hasta una cuadra y allí hallaron avena para alimentarse y un caballo muerto, ya en descomposición.

También hallaron agua en varias calabazas de uso de los mineros, pero cuando se acabó el agua no tuvieron más remedio que beber los orines.

La aparición de los mineros ha causado hondísima emoción entre parientes y amigos que acuden á verlos.

Circula el rumor de que hay más obreros con vida en las minas, y por esto se reanudan los trabajos de salvamento.

te el hambre y miseria en casi todas las regiones españolas...

M. Soto MÚÑIZ

### Junta de Obras del Puerto de Alicante

En sesión extraordinaria se reunió el martes último por la tarde esta Junta presidida por D. Guillermo Campos y con asistencia de los Sres. Atienza, Carratalá Cernuda, Vila, Soto, Montagut, Pérez Bueno y comandante de Marina.

El Sr. Campos expuso el objeto de la convocatoria que consistía en participar el resultado del viaje á Madrid de la Comisión que nombró la Junta, con el fin de solicitar una subvención especial del Tesoro para las obras de saneamiento del puerto.

Manifesté seguidamente el resultado del viaje que consiste en que se obtendrá subvención especial para el saneamiento, esto es, que el Estado abonará por lo menos el 50 por 100 del total del presupuesto; y se autorizará á la Junta para emitir un empréstito con que atender á todas las obras y realizarlas en corto espacio de tiempo; se ha recabado la formal promesa con que se dotará á Alicante de un hilo telefónico que enlace con Valencia y Barcelona; que se establezca un coche directo en los trenes mixtos entre Alicante y Valencia, que el tren mixto andaluz lleve correspondencia para Andalucía; que se declare la caducidad de la concesión de los almacenes de carbón que hay á la entrada del muelle de Levante; que se instalen las oficinas de Sanidad Marítima en el edificio que para las de la Junta se está construyendo; y que de una conferencia tenida con el Sr. Alonso Castrillo, presidente de la sociedad para favorecer el turismo, se ha conseguido que se de especial importancia á Alicante.

Añadió por último que al Sr. Canalejas se debe en absoluto la consecución de tan grandes Beneficios, pues sin su cariño á esta región nada se hubiera conseguido, y al ministro Sr. Gasset, quien no obstante su enfermedad ha atestiguado una vez más su interés por Alicante, siendo muy dignos de alabanza también el Sr. Atienza y el senador por Alicante Sr. Palomo.

Por unanimidad se acordó telegrafiar al Sr. Canalejas y al Sr. Gasset y oficiar á los Sres. Atienza y Palomo significándoles el agradecimiento de la Junta; que conste en acta un voto de gracias para la comisión; que la memoria de las obras para el saneamiento que se está imprimiendo, se dedique al Sr. Canalejas y se imprima un ejemplar de lujo para el mismo, y se eleve al señor ministro una exposición solicitando

la subvención acordada, que será entregada por el Sr. Campos en su nuevo viaje á Madrid.

### Una nueva telegrafía

Fantasia de novelista ó enseñanza de la realidad, el caso es que en la frontera marroquí han hallado los franceses un nuevo sistema de telegrafía para casos de alarma que demuestra gran ingenio. El caso es el siguiente:

Un oficial de las tropas coloniales, llevado de su afición á la caza, se aleja demasiado de su puesto fronterizo. Cuando intenta regresar, alarmado, un grupo de enemigos lo avista y le hace fuego. El huye á todo el correr de su caballo; pero caballo y caballero han sido heridos.

Sólo consigue alejarse de sus perseguidores bastante, hasta caer rendido junto á la línea telegráfica. Llegar al fuerte es imposible; sus perseguidores darán con él al cabo. ¿Cómo avisar?

Entonces el oficial tiene la ingeniosa idea que motiva estas líneas, y venciendo el dolor de la herida, y con firme pulso, comienza á disparar contra los aisladores, haciendo blanco metódicamente.

Los fuertes vecinos, en constante comunicación telegráfica, notan la interrupción y sus extraños caracteres. Las guarniciones montadas, en todo momento dispuestas, salen al galope para recorrer la línea y hallan á su jefe, al cual recogen.

Además, logran dar caza al grupo de meros merodeadores.

Y queda establecido para nuevos casos este sistema de telegrafía con hilos y con balas, fruto del ingenio avivado por el peligro.

### Las islas Canarias

Los periódicos noticieros y los gráficos no hablan de las Canarias y nos presentan vistas panorámicas y de usos y costumbres del archipiélago como si se tratara de países extranjeros y alejados y no de una provincia adyacente de España.

Y no es que esas informaciones se hagan solo por la oportunidad, sino que se hacen por la convicción de que el noventa y nueve por ciento de los españoles desconocen en absoluto lo que son y lo que valen las islas Canarias.

Prueba de que es cierta esa general

ignorancia, nos la dan los periódicos de la corte hablándonos de la producción y de los usos y costumbres de los isleños, poco más ó menos en la misma forma y en la misma extensión que cuando por virtud del tratado franco-español se nos reconoció la soberanía sobre los territorios del Muni.

Otra prueba más patente y que más debiera avergonzarnos, nos la dan los artículos publicados en el *Heraldo* y en otros periódicos, demostrando que en Madrid se desconoce y se desocuida la administración de las islas.

El gobierno central, desconoce casi en absoluto el valor y la importancia de las Canarias, y es el culpable de que los ingleses se crean verdaderos poseedores de ellas.

¿Por qué razón? Pues por la razón de que el gobierno inglés se cuida más de las comunicaciones entre Londres y Santa Cruz que el español entre su colonia y la metrópoli.

Los ingleses tienen estadísticas comerciales del archipiélago más completas y más exactas de los españoles; los ingleses tienen con las Canarias fletes más baratos y comunicación postal más frecuente que los españoles, los ingleses son dueños de gran parte de la riqueza canaria y la consideran como una deliciosa estación de verano, mientras que los españoles creen que destinarles á prestar servicios en aquella provincia equivale á una deportación.

Todo esto y otras muchas cosas son causa de que en las Canarias se note más la influencia inglesa que la influencia española, y sólo por la escasa extensión del territorio se pueda crear asegurado su dominio, sin miedo á que se desarrolle el separatismo que nos hizo perder las colonias.

Y cuando vemos esto y en esto pensamos, cuando tan rica y pintoresca provincia es desconocida y está desamparada por la metrópoli, nos da pena ver que los gobiernos se preocupan tan en serio de la Conferencia de Algeciras.

¿Qué triunfo representa el que nos den autorización para desarrollar nuestra influencia en Tetuán si mientras tanto otros hacen sentir y predominar la suya en una provincia española?

Arreglemos nuestros asuntos de den-

tro de casa, procuremos que nadie influya en la gobernación de nuestro propio territorio y después será hora de buscar expansiones que hoy nos perjudican más que nos favorecen, porque distraen nuestra atención y nuestras fuerzas. Lo demás son quijotismos que no conducen á nada beneficioso para la patria.

### LA MALETA

(CUENTO)

—Me llamo John Eduardo Smith, y soy quien ha dado muerte al príncipe Z., en el momento que éste pasaba por delante del Hotel del Cisne. Pero yo no fabriqué la bomba. Me encargaron que la trajera aquí y que no perdiese de vista al príncipe. ¿Quién me dió semejante comisión? No nombraré á mis cómplices, señor juez, pues estoy resuelto á morir antes que delatarlos.

Ignoro la forma del aparato que lancé á la calle y con el cual maté involuntariamente al príncipe. No crea usted que invento una historia para disculparme. Humilde agente de una Asociación formidable, había sacrificado mi vida cuando fui designado. Salí de Newhaven anteayer tarde. Nuestro jefe me entregó una pesada maleta, diciéndome: «Está en el fondo, cubierta con un paño; procure usted evitar los choques. ¡Adios!»

Fuí á mi domicilio á buscar mis objetos de tocador y mi tabaco. Soy gran fumador y uso un cráneo humano para conservar fresco el tabaco que fumo. Cogí mi cráneo, mis cepillos y mis peines y lo metí todo en la maleta. Me embarqué después en un vapor que iba á partir, y me situé lejos de los demás pasajeros, colocando la maleta entre mis piernas.

Levamos anclas... Un hombre que me miraba con insistencia, manifestó que se había equivocado, y pidió que se le llevase á tierra. Así se hizo. Miré á aquel hombre, que llevaba una maleta amarilla. Creí que aquel sugeto pertenecía á la policía y que sospechaba de mí.

Al verle partir me tranquilicé, resuelto á permanecer sobre cubierta. Ya en alta mar no obedecí al capitán, que me aconsejó que bajase á la cámara. Temía que con el acentuado movimiento del buque estallase la bomba.

Cuando llegamos á Dieppe eché á correr como un loco. Entré en el primer hotel que encontré al paso, me acosté y me dormí como un bendito.

Me desperté á las ocho de la mañana

El médico que ha asistido á los obreros ha dicho que aunque padecen fiebres infecciosas confía salvarlos á todos.

Los obreros tienen que permanecer en sitios oscuros porque la luz les es nociva.

Han manifestado que durante los días que han estado enterrados no pudieron dormir á causa del frío.

### EN LAS MINAS DE LENS

### Catorce hombres enterrados vivos

En las minas de Courrières, después de incesantes trabajos y titánicos esfuerzos, una de las brigadas encargadas de la extracción de cadáveres, ha conseguido librar ayer de la muerte á catorce obreros que se hallaban en el pozo núm. 2, desde el día que ocurrió la espantosa catástrofe.

Aquellos desdichados, para poner fin á situación tan desesperada, hacían es-

### PLATERIA

DE

### Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería.

Mayor, 5.—Alicante

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo». Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clemert

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

y noté con terror que se me había escapado el tren. No había más remedio que ganar el tiempo perdido. Al salir del hotel, me crucé con el hombre de Newhaven. Hizo un gesto de ira y prosiguió su camino hacia la estación.

A las nueve estaba yo en marcha hacia París.

¿Cómo describir á usted ese trayecto, que me pareció que duraba siglos? El coche estaba lleno y yo seguía temiendo una desgracia. El tren llegó á Ruan y traté de buscar otro coche. Al fin descubrí uno en el que iba un hombre solo, el cual no se movió en su sitio cuando yo abrí la portezuela. Coloqué mi pesada carga en la redecilla y me senté, procurando estirar las piernas cuanto pude. Reanudamos la marcha y cerré los ojos, deseoso de conciliar el sueño. Cuando los abrí, la luz del sol inundaba el coche. Mi compañero de viaje roncaba. Al inspeccionar yo el carruaje noté que en la redecilla correspondiente al sitio donde se hallaba mi vecino, estaba mi maleta. Me sorprendí, porque creía haberla colocado sobre mi cabeza, y estuve á punto de perder el juicio cuando la ví enfrente de la otra. ¿Cuál de ellas era la mía? Es de advertir que las dos eran amarillas.

—¡Caballero!—exclamé llamando á mi compañero de viaje.

El hombre se incorporó, y reconoció en él al pasajero de Newhaven. Me eché á temblar como un azogado. Hizo como que no me había visto, y, al parecer, estaba furioso.

Llegamos á París. El desconocido se apoderó de su maleta y bajó al andén. Por mi parte, esperé que estuviese algo lejos para bajar, y me dirigí hacia la salida, temeroso de que me echarían el guante. Pero no me ocurrió nada absolutamente.

Delante de San Lázaro, el hombre de Newhaven subió á un coche.

Me dirigí á un restaurant y almorcé copiosamente. Después pedí los periódicos para leer la sección de espectáculos, y leí lo siguiente: *La visita del príncipe Z. Programa de las fiestas*. Devoré las noticias referentes á este asunto, y resolví elegir un hotel situado en una calle por donde el príncipe debía pasar al día siguiente.

Me dirigí en coche al Hotel del Cisne. Dejé allí mi maleta sobre un mueble; me acosté, deseoso de dormir una siesta, y me levanté á las siete para ir á comer á uno de los mejores establecimientos de la capital. Después estuve en un teatro, y regresé muy tarde al Hotel del Cisne.

Quería divertirme en grande, seguro de mi próxima muerte.

Dije á un criado que me llamase á las ocho y que me entrara los periódicos. A los pocos momentos me acosté vestido.

Quando el criado entró en mi cuarto con los periódicos y el chocolate, se sorprendió al verme vestido. Me desayuné sin apetito y me puse á recorrer el *Journal*. ¡Ah, señor juez! ¡Qué salto tan grande dí al leer: *Un complot anarquista*! ¿Estaba descubierto? No me atrevía á proseguir mi lectura. Al fin leí las frases siguientes: «En la calle del

Havre, delante de la estación de San Lázaro, se produjo ayer tarde una explosión formidable en el interior de un carruaje, que quedó hecho trizas. El cochero está gravemente herido, y dos personas, cuya identidad no ha podido determinarse, han sufrido lesiones en el pecho y en las piernas. El viajero que ocupaba el coche fué literalmente decapitado. De las primeras diligencias judiciales resulta que el viajero llevaba una bomba en una maleta, cuyos restos se han encontrado en la vía pública. También se han recogido varias ropas destrozadas y algunos objetos de tocador.

«La policía está persuadida de que la casualidad ha hecho fracasar un atentado anarquista. Mañana daremos nuevos detalles.»

Cuando hube leído esto, señor juez, la sangre se subió á la cabeza y me eché á reír como un insensato. Lo había adivinado todo. El hombre de Newhaven se había equivocado de maleta, y mientras se hacía matar, sufría yo el martirio y miraba con terror mi inofensivo saco. Me dirigí á mi cuarto con las manos crispadas. ¿Que dirían mis jefes cuando supieran que el complot había fracasado por mi estupidez?

Rugiendo de rabia, cogí la maleta y la arrojé por la ventana.

Oyóse inmediatamente un tumulto espantoso, indescriptible, fenomenal. Ya sabe usted lo que ocurrió, señor juez. El príncipe Z., pasaba por allí en aquel instante. Los conspiradores habían duplicado mi papel sin que yo estuviese enterado de ello. Y ahora se explicará usted por qué le he dicho que maté involuntariamente al príncipe y por qué nadie ha comprendido el origen de ese cráneo de hidrocéfalo que un agente de orden público oprimía entre sus manos durante su agonía.

JORGE CASELLA

## NOTICIAS

Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Murcia del 8 al 14 del actual, la compañía de los ferrocarriles Andaluces, ha establecido un servicio especial de viajeros por trenes ordinarios de ida y vuelta entre Alicante y Murcia á los precios siguientes:

Segunda clase 6'90. Tercera, 4'56.

La ida se verificará desde el 8 al 18 por los respectivos trenes ordinarios y la vuelta en cualquiera de los días 15 al 19 inclusive.

La Comisión provincial ha acordado le sea devuelta á D. Alvaro Guixot Martínez la fianza de 2.250 pesetas que constituyó para responder al contrato de suministro de varios artículos para las casas de Beneficencia.

Ha sido propuesto para el retiro, por haber cumplido la edad reglamentaria, D. Justo Ríos Giménez, capitán del regimiento de la Princesa, núm. 4.

## SOMATOSE

reconstituyendo de primer orden.

El próximo domingo dará una conferencia en el Ateneo Literario y Artístico, como continuación de las que dió el año pasado con el nombre de «Histórico-musicales», el distinguido vate y notable músico D. Ernesto Villar.

El disertante ha elegido como tema «Las antiguas modalidades y tonalidad moderna.»

El acto será público.

## Teatro Principal

A beneficio del Montepío de la Asociación de la Prensa Alicantina, celebróse el miércoles último una gran velada artística en la que tomaron parte valiosos elementos de esta capital, los que dada la índole del espectáculo, prestaron su concurso desinteresado, por lo que merecen todo género de elogios.

Primeramente la brillante banda del Regimiento de la Princesa, ejecutó á telón corrido, bajo la dirección del maestro Ortiz, fantasías sobre motivos de las óperas «Tosca» y «Bohème», siendo muy aplaudida.

El segundo acto de la preciosa zarzuela «Jugar con fuego», fué representado también, tomando parte en su interpretación la notable tiple señorita María Domínguez, el primer tenor don Arturo R. Ubeda y el barítono don Pascual Orts.

Estos distinguidos artistas cantaron sus respectivas *particellas* admirablemente, por lo que fueron ovacionados al final de la representación.

La notable y aplaudida orquesta de bandurrias y guitarras «La Wagneriana», que tan dignamente dirige nuestro querido amigo D. Juan Latorre, interpretó algunas piezas de su vasto repertorio de una manera acabadísima, por lo que fueron muy aplaudidos los profesores que la componen.

La distinguida señorita Asunción Mejuto, hija del señor secretario de este Gobierno civil, ejecutó al piano la hermosa obra «Paraphrase» de concierto, sobre motivos de «Rigoletto».

También fué muy aplaudida por su excelente labor artística.

Para final de velada, la compañía Poveda-Fons, puso en escena, la bonita zarzuela «El Húsar de la Guardia», en cuya interpretación se hicieron aplaudir las triples Srta. Fons, Martínez y Sres. Poveda, Vicente, Llorens y Llobregat.

El teatro ofrecía brillantísimo aspecto viéndose muchas y muy hermosas mujeres.

Zarzaparrilla de Bristol.—El soberrano purificador de la sangre. El de purador más eficaz que se conoce. Remedio benigno y seguro.

## VAQUERIA SUIZA

DE

VICENTE ARNAU  
San Fernando, 62

En este bien montado y acreditado establecimiento, se expende la rica leche de vaca ordeñada á la vista del público.

También se sirve á domicilio.

## A las madres,

á los médicos, farmacéuticos, drogeros y al público en general: Existiendo infinidad de cajas imitadas y falsificadas de la *Denticina* que se elabora de la farmacia de la calle del Sacramento, núm. 2, de Madrid, se hace saber que desde hace más de cinco años no se elaboran en cajas de cartón y exijan en la nueva caja metálica, el busto de un niño, en colores verde y rojo; caja; 3 pesetas.

Lo mismo ocurre con las Píldoras Febrífugas (contra calenturas sin rival); exigir grabado en las cajas metálicas el «busto de un niño», en colores encarnado y negro. Restituto Fernández, sobrino de Pablo Fernández Izquierdo, las remite á todos puntos. Cajas de 3 y 6 ptas., Madrid, Sacramento, 2, Farmacia. En Alicante, únicas que las piden á este Centro, los señores Romero, Princesa, 15, droguería, y Piñol Hermanos, Princesa, 17, droguería.

## PASTOR

Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

CAFE SUIZO  
Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

## EL BUEN GUSTO

## Adolfo Morla

CAMISERÍA ESPECIAL

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

Trousseaux para bodas

CALATRAVA, 17.—ALICANTE

Gabinete Médico-Quirúrgico

y clínica operatoria,

dirigida por los facultativos

D. Manuel Beltrán y D. Salustiano Villa

CONSULTA ESPECIAL

de las enfermedades de la matriz, ojos y aparato respiratorio

Horas de consulta: De dos á cinco de la tarde.

Calle de la Independencia, 19.

(Alicante) ELDA

IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑOS, 57

# Anuncios



## Tipografía

### “PROGRESO”

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,  
tarjetas comerciales  
de visita, talonarios  
y toda clase de impresos.

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras,  
tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Acerque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Allcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

Medicinas del Tacador.  
Los Indispensables  
para El Dolor Seco.

AGUA DE FLOR DE  
**MURRAY & KEMP**

Para el Fiebre, Tumor y...  
TÓNICO ORIENTAL para el caballo.

LIBRO DE...  
Llanhan & Kemp, New York.

**LA HARINA MALTEADA VIAL**

AUTODIGESTIVA  
es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los  
**NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE,**  
durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

**ZOMO**

TERAPIA

...MUSCULAR...  
...ANEMIA...  
...CONVALESCENCIA, etc.

Tres empujadas de can de Z3mol representan  
EL JIRO DE 200 GRAMOS DE CANTO CRISTAL.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.